

豊かな自然環境を大切に 安全とおいしさを求めて 庄内協同ファームだより

2021年No.185

農事組合法人 庄内協同ファーム

〒999-7631 山形県鶴岡市八色木字西野338

TEL.0235-78-2120 FAX.0235-78-2140

<http://www.shonafarm.com>



今日もあなた達の足音が聞こえる
時に賑やかな声も
秋、ボクらが立派に成長した晩には
金の粒を両手一杯に携えて
静かに、豊かに
あなた達を称えに行こう



1. 分量の白山紫黒を入れて炊いたごはん。ほんのり色づく。2. 紫黒米茶。玄米茶のような香りがする。3. フライパンで煎って弾けた白山紫黒。4. 玄米や梅干しとの相性もバツグン！

お問い合わせ先

農事組合法人

庄内協同ファーム

TEL : 0235-78-2120

FAX : 0235-78-2140

<http://shonafarm.com>



2



1



乾煎りしたものはお茶の他にサラダのトッピングなどでも使いいただけます。自由な発想でお楽しみください。

④ 今やして飲んで
甘みを感じられます！

白山紫黒をフライパンで乾煎ります。強火にかけるとポップコーンのように弾けるので、弾けたらお湯を注ぎます。

3合の白米に対して白山紫黒を大さじ1加えます。水加減や焼き方は普通の白米と同じです。赤飯のように炊き上がり、独特の風味が楽しめます。少しあ酢を加えると赤紫色がよりきれいに出ます。

白山紫黒入りごはん

白山紫黒入りごはん

ファーム売れ筋ランキング

夏編

夏場の人気商品を集計した結果をご紹介。期間限定の「だだちゃ豆」など、この機会にぜひお試しください！

1位 有機栽培 だだちゃ豆



2位 麦茶 (むぎちゃん)



3位 きなこ (まめっこくん)



白山紫黒20名様限定プレゼント！

QRコードからアクセスしアンケートにお答えいただいた中から20名様に「白山紫黒」を郵送にて発送させていただきます。

アンケート応募締め切りは2021年8月31日、当選は発送をもってご連絡とさせていただきます。プレゼントは9月15日頃までにお送りする予定になります。

※応募多数の場合は抽選となります。

※個人情報に関しては商品の発送のみに利用させていただきます。

QRコードは(株)デンソーウエーブの登録商標です。



アンケート回答は
こちら

農業×アスリート

く見えてきた可能性

古代中国では、皇帝しか食することを許されなかつたほど貴重で滋養に富む紫黒米。知る人ぞ知る「白山紫黒」はどんな人が作っているのか。農業とアスリート、異色のコラボで守り育てる新たなストーリー。



紫黒米との出会い

知り合いの方に「黒米作つくれない?」って種を分けて貰つたのがきっかけで、4畝の田んぼの端っこに3~4条くらいお試して植えてみたのが始まり。でも、登熟すると初がバラバラと落ちちゃうし、メッチャ背丈が高くて、とっても栽培が大変で(汗)

その後、「アサムラサキ」という古代米の品種があると聞いて、東北農業試験場に問い合わせ種を探して本格的に栽培し始めたの。

始めは趣味的に栽培してみたんだけど、少量だと収穫は手刈りだし、杭掛けの乾燥にしないといけなくてかえつて面倒だし、どうせやるならある程度まとまった栽培面積にして、乾燥機1回分かけられるようにしたかったのもあつて。今は6反歩まで栽培面積を増やしました。白米と混ざると困るので乾燥機1台は紫黒米専用に使っています。

毎年より良い栽培方法を実験中

無農薬・無化学肥料でこだわって栽培してきたんだけど、栽培方法は毎年色々と実験しています! 2回代かきやってみたり、ギリギリまで水を入れないで3回くらい田起こしてみたり。そのあと直ぐに代かきして出来るだけ早く苗を植えたりとか。この工夫は土を乾かして、ワラの分解を進めるためにやつてみてな。良いか悪いか実際にやってみねば分かんねがらの!

肥料は、米ぬかと糞肥焼灰を混ぜて乳酸醸酵させたものと、くず大豆、魚エキス特べし、ミニライトAG、プラドミンPKとなんやかんや入れてます。前は秋の稻刈り後に酰硝肥料をまいたけど、今は肥料分を効かせるようになります。

理事：富樺 俊悦
知的さとおおらかさを併せ持った柔らかな庄内弁でファンが多い。

——俊悦さんをお手伝いしようとなつたきっかけは?

大川 自分は庄内協同ファーム職員なんですが、主力商品である有機栽培米の面積が年々減少している現状を自分なりに何かできないだろうかと思っていて。それで、いつも生産者さんが「大変だ」と言っていた除草作業を朝出勤前に手伝いたい! と代表に相談してOKが出来ました。

富樺 オレも除草には苦労していたし、お願いできればありがたいっていう話ををして、お互い丁度話が合つたんだよね。

大川 ただ本当、初日は後悔しましたね(笑)除草機のコツを掴むまでは半分位でバテてしまい、朝仕事で除草した後に会社行つても全然動けなかつた……。そんな楽しい思い出が(笑)——一年後、井上さんは大川さんに誘われたわけですが。

井上 実家も農家なので、農作業は嫌いじゃないんです。実家ではカモで除草やつてまして、ガルチでの作業がわからなかつたので未知の世界だな。大川さんは社会人野球の先輩で断れず(笑)「バイト代もらえるのならないよ」って感じでほぼ即答でした。

——普段の職業は? 朝仕事に行く前に除草作業するのは大変ではないですか?

井上 工場で溶接工をしています。ぼーっとする時間があまり好きではないで動いていたいんですよ。朝ツラくないんですね、自分は(笑)

大川 早朝から外で体動かすのは気持ち良いです。

富樺 一人とも働き過ぎだよ(笑)自分にどうてはありがたい話でござります!!

井上 「ありがとう」なんて最近言われないですもん。でもここでは俊悦さんがいっぱい言つてくれるし(笑)やりがいあります!

——二人は2年目と3年目ですが、気付きみたいなことは?

大川 その都度の方法とか除草機のスピードにしても、水少なめでやる圃場とかやり方が違つて。田んぼの状況によつて作業方法もみんな違うんだなあとが。

井上 深さもあつて水が少ない田んぼとかは大変でしたね。

大川 稲が泥かぶつて倒れたりするものが、また気になつて。俊悦さんから「倒れた稻はまた戻るよ」と言われても不安になるし。

井上 「えくぶつかつてないのに」って思つてしまつちゅう後ろ見るんですよ。

大川 怖いんですよ手を抜いてやる事が。やっぱり農家さんの収入に関わつてくるので心配だしち。

富樺 自分の所なら「このくらいしうがないな」って言えるけど、任せられて簡単に「こんなんいいや」とはできないもんだから。

大川 そういう感覚がある人じゃないと簡単に助かつてます。以前は一人でやつていたのでそればつかりに時間とられて、枝豆の仕事がなかなか出来なくて両親に大変な目をさせていました。これではダメだと思っていたところ、彼らに作業してもらつているおかげで枝豆のほうにも専念できるし、今まで出来なかつた事が出来るようになりました。除草アスリートのお二人からは今後も活躍して欲しいなど願つています。



右／除草機を押す様子

草の取り残しだけではなく、進行先の苗の曲がり具合など作業中は気にすること多い。

下／アスリート除草2年目の井上さん（左）と3年目の庄内協同ファーム職員の大川（右）畔から声を掛けつつ作業を進める2人が印象的だった。



野球で鍛えた体力とアスリート精神がこれからの農業を支える力となっている。



※除草機のこと

田んぼの中のアスリート

アスリート除草インタビュー